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為光作見證 

親愛的弟兄姊妹平安： 

        今天的經文在說，約瑟和馬利亞帶著耶穌去到耶路撒冷的聖殿獻祭，在聖殿中遇到兩個老人的故事。大家應該會有一個疑問，為什麼

約瑟和馬利亞要帶著剛滿月不久的耶穌跋涉到耶路撒冷呢？因為這是猶太人律法的規定，猶太人的家庭在嬰兒出生開始，便會舉行三個儀

式：一、割禮，每一個男嬰在出生後第八天都要接受割禮和命名，割禮是上帝與猶太人立約的記號。二、贖長子禮，頭生的兒子在出生後

一個月便要獻給上帝，然後再用五舍客勒，把孩子從上帝那裡贖回來，為的是紀念當初上帝在埃及保守以色列人的頭生兒子。三、母親潔

淨禮，女性產下男嬰後四十天，或者產下女嬰後八十天內，在禮儀上算是不潔淨的，不能進入聖殿。在產婦的隔離期屆滿的那一天，夫婦

要帶一隻羔羊作燔祭，一隻雛鴿作贖罪祭獻給神，祭司會把這些祭牲獻上，並宣佈產婦潔淨了。如果一隻羊羔太貴，他們負擔不起， 可

以多帶一隻雛鴿來代替。約瑟和馬利亞就是用一對斑鳩或者雛鴿獻祭的。 

        當約瑟和馬利亞帶著耶穌去聖殿獻祭的時候，聖經告訴我們，只有兩個老人注意到耶穌，一個是年老的西面，另一個是一位年老的女

先知，亞拿。我們都知道聖殿是代表上帝的居所，是猶太人的宗教中心，每天有數萬人進出，而且有許多的祭司、利未人在服事，但是卻

只有這兩個老人看見耶穌，只有這兩個老人看見了上帝的受膏者，看見了賜平安的王。 

        親愛的弟兄姐妹，為什麼在聖殿裡這麼多人，上帝只讓這兩個老人看見祂自己？其實不是上帝只讓他們兩個看見，是因為只有他們兩

個能看見，為什麼會這樣？因為他們完全奉獻自己在上帝的面前，路加福音 2:25說，在耶路撒冷有一個人，名叫西面；這人又公義又虔

誠，素常盼望以色列的安慰者來到，又有聖靈在他身上。 

        聖經說西面義閣敬虔，代表西面完全聽趁上帝所吩咐的律例與旨意，他在上帝的眼中是正直合上帝心意的人，而且他平時欣慕彼個安

慰以色列的，意思是他深盼以色列的安慰能按着上帝的應許快快實現，代表他單單渴慕上帝的心意，期待上帝的旨意成就。再來，有聖靈

在他們身上，簡單來說，聖靈如何在一個人身上，就是這個人要歡迎聖靈，就是他要將自己降服在聖靈的掌權，所以我們可以知道西面是

完全降服在上帝面前的人，只看見上帝，看不見自己，相信上帝的應許一定會成就，並且忠心為彌賽亞的降臨禱告。 

        親愛的弟兄姊妹，我們希望自己能如同西面或亞拿一樣，能真正地在生活中看見上帝的作為，完全對準主的心意嗎？如果我們也同樣

希望，我們就必須要有屬靈的洞察力，我們就必須要有一個敏銳的靈。然而要如何有一個敏銳的靈，讓我們能清楚上帝的心意？傳道先調

查一下，我們中間有誰聽見過上帝對你說話的？不管是用聖經感動你，還是用意念讓你知道，還是透過人來告訴你，或是用環境來給你印

證，有嗎？如何明白上帝的心意，這是個大問題，也是每一個基督徒都必須要知道的部分，我們以後會再細講，張牧師在課程中也會講，

我們可以有更多學習跟認識。 

        明白上帝的心意雖然有許多的方式或可以遵循的原則，但是最重要的前提，就是我們剛才說的奉獻觀，也可以叫做主宰權，我們的主

權是向著誰。我們要記得決定我們人生結局的，不是運氣或機會，而是我們的每一個選擇，我們整個人生的結局，不是運氣來決定，而是

選擇來決定的。上帝是輕慢不得的，我們種的是什麼，收的就是什麼，如同保羅在加拉太書 6:8說，順著情慾撒種的，必從情慾收敗壞；

順著聖靈撒種的，必從聖靈收永生。 

        我們要記得我們每一個決定其實都是在種，在生活中我們很多的苦、很多的攪擾都是過去種下來的不是嗎？我們天天種埋怨，到最後

就沒有人喜歡跟我們在一起，我們天天都只用負面、失望、灰心來看，我們在主面前就一定喜樂不起來。我們不要去問上帝說為什麼我們

會喜樂不起來，為什麼我們會受苦，我們應該要問是什麼原因讓我們受苦、什麼原因讓我們失志。我們其實常常是在自找苦吃，我們自己

陷入了仇敵給我們的網羅，讓我們所看的、所聽的、所在乎的，都是我們自己，都是我們自己所要的、所認為的，只看到我們自己跟世界

要我們看到的，但是看不到上帝的心意，看不到永恆的價值。當我們只看見自己，我們就看不到上帝，當我們只在乎自己，我們就不會在

乎上帝，當我們只肯定自己，我們就是在否認上帝。我的意思不是要我們否定自己價值，而是我們要拒絕自我中心，在基督裡面肯定自己

的價值，在基督裡面看見自己的使命，如同主自己在馬太福音 6:24說，一個人不能事奉兩個主；不是惡這個、愛那個，就是重這個、輕那

個。你們不能又事奉神，又事奉瑪門。 

        我們明年會推動敬虔生活的操練，就是要幫助我們將生命的主宰權再次奉獻在主的面前，只有這樣我們才能有敏銳的靈，在生活中保

持對上帝作為的洞察力。我們千萬不要像這些在聖殿裡的百姓、法利賽人、祭司，雖然在上帝的殿中，卻沒有看到上帝的臨在，雖然主就

在他們的旁邊，卻讓主從他們的身旁過去。 

        親愛的弟兄姊妹，我們是否常常在上帝的恩典中，但是卻看不見恩典，我們是否常在上帝的祝福中，但是卻不認為那是祝福，然後就

讓上帝的賜福這樣過去？這樣真的是非常可惜，請我們真的要好好配合教會所推動的操練與功課，認真的去做，我們會發現真的會不一

樣，我們的生命會逐漸成長，充滿真理的義及聖。 

        我們前面看到，他雖然年老，但是對上帝忠心、敬虔，有聖靈在他身上，與上帝有親密的關係，單單為上帝應許的得成忠心禱告。在

這裡我們還可以看到西面的信心，西面在禱告中盼望彼個安慰以色列的聖者的來到可能已經等了數十年，甚至是一生之久的時間。在我們

的信仰生活中，憑信心等候一直都是一個不容易的功課，當我們在生活中，看見先生還是沒信主、孩子還是不回家、醫生看到我們的病只

有嘆息，告訴我們想吃什麼就吃什麼的時候，我們是否仍然有信心？是否依然相信並知道上帝必定掌權，是否堅信主的時間必定不延遲，

是否仍然確信專心等候耶和華的必不致羞愧？親愛的弟兄姊妹，願西面的信心成為我們的榜樣與安慰，如同詩篇 27:14勸勉我們，要等候

耶和華！當壯膽，堅固你的心！我再說，要等候耶和華！ 
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        其實保羅跟西面有同樣的體會。保羅在寫腓立比書時，已經蒙召 20多年，雖然為了福音的緣故，受了很多苦楚，但他在牢獄當中仍

能宣告，我以認識我主基督耶穌為至寶。我為他已經丟棄萬事，看作糞土，為要得著基督。 

        同樣，西面在聖靈的感動中見證了上帝的救恩臨到之時，他就像上帝說他已經一生無憾。親愛的弟兄姊妹，其實我們跟西面一樣，已

經看見並且擁有生命裡最寶貴的寶貝，就是我們的主耶穌基督，這是上帝給我們的救恩。如果是這樣，我們就不應該再專注在眼前的困難

或問題，以至於被這些艱難困住，我們應該有不一樣的能力去誇勝眼前各樣的困境，就是單單是誇口在我們裡面的基督，用所賜給我們的

聖靈來面對各樣的挑戰和創傷。 

        親愛的弟兄姊妹，盼望透過聖誕節期讓我們再次思想，我們生命裡的至寶到底是什麼？最值得我們盼望與欣慕的又是什麼？我們心神

最深的滿足與歡喜又是什麼呢？願我們一生的好處都不在耶穌基督以外。 

        再來，當西面看見主耶穌的時候，他說，主啊！如今可以照你的話，釋放僕人安然去世；因為我的眼睛已經看見你的救恩─就是你在

萬民面前所預備的：是照亮外邦人的光，又是你民以色列的榮耀。 

         這段經文通常被稱為西面頌，在這篇詩篇中他稱頌上帝，將主耶穌的使命用光來形容，是照亮外邦人的光，也是以色列百姓的榮

光。 

        這篇頌歌不但表達了西面深深的感恩與歡欣，裡面同時讓我們看到十分重要的信仰意義。首先西面看見耶穌基督就等如看見救恩，這

確立了耶穌基督彌賽亞的身份，並且該救恩是為萬民所預備的。聖靈在一開始就已藉着西面來宣告，救恩是給萬民的，萬民並不是猶太人

的萬民，而是包括所有外邦人的萬民。耶穌基督不單是以色列人的榮耀，還是照亮外邦人的光。 

        親愛的弟兄姊妹，耶穌基督的誕生同時要讓我們看見，上帝的救恩要臨到每一個人身上，不分種族、階級、地域，不獨給我們，也給

每一個人，因此我們要細想怎樣把這份恩典分享出去。我們慶祝聖誕時，要記念那些仍然未聽聞福音，甚至落在困苦流離景況的人，他們

仍是圈外的羊，我們要如何為光作見證？ 

        在路加福音 1:78-79撒迦利亞的讚美中，有一段很美的宣告，因我們神憐憫的心腸，叫清晨的日光從高天臨到我們，要照亮坐在黑暗

中死蔭裡的人，把我們的腳引到平安的路上。 

        聖經說，耶穌基督這個清晨的日光不單照在我們身上，還要照在一切坐在黑暗中、死蔭裡的人身上。如同約翰福音 8:12，我是世界的

光。跟從我的，就不在黑暗裡走，必要得著生命的光。 

        這個光就是生命、是真理、是引導人歸向上帝的道路，是在基督裡生命的特質。而主耶穌也將這個工作和使命交給我們，主在馬太福

音 5:16這樣對我們說，你們的光也當這樣照在人前，叫他們看見你們的好行為，便將榮耀歸給你們在天上的父。 

        在第二次世界大戰的時候，英國倫敦受到德國的空襲，每天晚上投下許多的炸彈，許多人受傷、甚至死亡。當時有一位婦人，原來是

個護士，為了關心這些需要幫助的人，所以就在家裡準備了一些急救包渣的藥品，並且在自己的家門口掛了一盞燈，好讓有需要的人可以

找得到，基督徒的生活也應該像這樣，把自己的燈掛出來，照亮別人，也幫助需要關心幫助的人。 

        親愛的弟兄姊妹，我們能夠跟他人分享上帝的祝福，是極大的恩典，看見靈魂得救與生命成長是我們一生最喜樂的事。願我們都用心

將人帶到上帝的面前，讓救恩的光照亮他們在黑暗中的生命，也盼望我們不只在聖誕節期的裡面有這樣的看見和表現，更能在平時轉化成

為我們作為主門徒的生活方式。 

        路加福音 2:34-35說，西面給他們祝福，又對孩子的母親馬利亞說：「這孩子被立，是要叫以色列中許多人跌倒，許多人興起；又要

作毀謗的話柄，叫許多人心裡的意念顯露出來；你自己的心也要被刀刺透。」 

        西面給耶穌一家祝福後，就向馬利亞發出警告，指出她懷裡的孩子將要受難，作為母親的馬利亞的心會如同被劍鑿透過。同時，西面

更預言上帝的子民對福音會有兩種不同的反應和結果，有接受福音的，有拒絕福音的。接受福音的人必要興起，厭棄救恩的人必要跌倒，

耶穌既是寶貴的房角石，也是絆腳石，端看人是否願意接受福音。 

        親愛的弟兄姊妹，耶穌若不是我們的房角石，就是絆倒我們的石頭，在上帝面前沒有中立派或騎牆派。曾經有一個信徒這樣問修道院

的院長說，做一個基督徒，真的必須拒絕這個世界嗎？院長回答他說：如果你是個真實的基督徒，這個世界自然會拒絕你。有的人希望在

生能夠做大財主，死了之後能夠做拉撒路，沒有這樣的事。 

        我們常常提到耶穌基督是我們最寶貴的禮物，但不可忘記的是，耶穌來是要作我們生命的王、生活的主；只有願意降服在耶穌的主宰

權下，承認祂是我們生命的主，願意敞開我們的生命被祂改變的人，方可得到這份最珍貴的禮物，因為耶穌基督降生，是要真正信靠祂的

人得救，如同約翰福音 3:16說，神愛世人，甚至將他的獨生子賜給他們，叫一切信他的，不致滅亡，反得永生。 

        親愛弟兄姊妹，我們信主的經歷雖各有不同，有的在傷痛裡得到安慰，有的在困難中得到幫助，有的在順境時經歷上帝很多不同的恩

典，但耶穌基督對信靠祂的人所作的呼召從起初到最後都是：「來！跟從我！」真正接受耶穌基督的人，必會做耶穌基督叫他們做的事，
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必然會活出耶穌基督叫他們活出的生命，願意生命被聖靈來改變！我們的信仰並不是苦差，而是極其寶貴的盼望，我們的盼望是無論我們

的生命如何破碎，都可以在耶穌基督裡面得到痊癒；無論生命中的黑暗有多大，都能被耶穌基督的真光驅散，問題在於我們的生命是否願

意被主改變。 

        親愛的弟兄姊妹，我們願意倚靠主，使生命得以換新與改變嗎？盼望西面頌的信息能給我們啟發和答案。願主幫助我們，更新我們的

生命，讓人能從身上我們看見生命改變的盼望，讓我們能為光作見證。 


